













EXAMEN 2021
-22

Wheelchair basketball
Basketball en fauteuil roulant





1.	A5, in possession of the ball, starts tipping forward and both back wheels come off the floor. To prevent his wheelchair from touching the floor, he pushes with the ball against the floor and regains his position. The referees call an advantage violation to A5. Are the referees correct?
1. A5, en possession du ballon, commence à basculer vers l'avant et les deux roues arrière se soulèvent du sol. Pour éviter que son fauteuil roulant ne touche le sol, il pousse le ballon contre le sol et reprend sa position. Les arbitres appellent une violation d'avantage à A5. Les arbitres ont-ils raison?




2. A3 passes the ball to A2, then loses her balance and falls out of her wheelchair under the basket. The referees stop play immediately to prevent an injury. Team A assistant coach comes on the court at the request of the closest referee to assist A3 back in her wheelchair. A3 with the assistance of her coach takes more than a minute to get back in her wheelchair and adjust her strappings back in place. The referee signals to Team A that A3 must be substituted because she received assistance. Are the referees correct?

2. A3 passe le ballon à A2, puis perd l'équilibre et tombe de son fauteuil roulant sous le panier. Les arbitres arrêtent le jeu immédiatement pour éviter une blessure. L'entraîneur adjoint de l'équipe A vient sur le terrain à la demande de l'arbitre le plus proche pour aider A3 à remonter dans son fauteuil roulant. A3, avec l'aide de son entraîneur, met plus d'une minute pour se remettre dans son fauteuil roulant et remettre ses sangles en place. L'arbitre signale à l'équipe A que A3 doit être remplacé car il a reçu de l'aide. Les arbitres ont-ils raison?





3. Team A is in control of the ball. A3 falls out of his wheelchair during a struggle to gain a favorable position. A3 is in no danger, but Team A withholds the ball from play and asks the referees to stop play to allow A3 back in his wheelchair to play. The referees do not stop the play, and let the game continue. Are the referees correct?

3. L'équipe A contrôle le ballon. A3 tombe de son fauteuil roulant au cours d'une lutte pour obtenir une position favorable. A3 n'est pas en danger, mais l'équipe A retient le ballon et demande aux arbitres d'arrêter le jeu pour permettre à A3 de revenir dans son fauteuil roulant. Les arbitres n'arrêtent pas le jeu et laissent le jeu continuer. Les arbitres ont-ils raison?





4. B4, in his frontcourt, intercepts a pass by A1. Before he can stop his wheelchair, his front castor touches the centerline. Has B4 caused a violation by returning the ball to his backcourt?

4. B4, dans sa zone avant, intercepte une passe de A1. Avant qu'il ne puisse arrêter son fauteuil roulant, sa roue avant touche la ligne médiane. B4 a-t-il commis une violation de retour en zone arrière?





5. A2 drives to the basket with the ball and strongly contacts and dislodges B5 who his stationary with two wheels inside the no-charge semi-circle. Referees rule that this is a legal play by A2 because the no-charge semi-circle rule should apply. Are the referees correct?

5. A2 se dirige vers le panier avec le ballon. Il déloge B5 quand il entre fortement en contact avec lui, lorsque B5 est immobile avec deux roues à l'intérieur du demi- cercle de non-charge. Les arbitres décident qu'il s'agit d'un jeu légal de A2 car la règle du demi-cercle de non- charge devrait s'appliquer. Les arbitres ont-ils raison?





6. 15 minutes before the game, A1 commits an unsportsmanlike foul on B6. Referees report the foul and give B6 2 free throws before the beginning of the game. B6, who is not one of the five starters, then returns to his team bench and the game is resumed with the initial tap-off with all 10 designated players to start the game. Is this the correct procedure?
6. 15 minutes avant le match, A1 commet une faute antisportive sur B6. Les arbitres signalent la faute et accordent à B6 2 lancers francs avant le début du match. B6, qui n'est pas l'un des cinq partants, retourne ensuite à son banc d'équipe et le jeu reprend avec l’entre-deux initial avec les 10 joueurs désignés pour commencer le match. Est-ce la bonne procédure?





7. Play is stopped after A5's wheelchair breaks an axle and Team A's equipment manager is having difficulties making an immediate repair. The referees ask the table officials to start a 60-second timer, A5 is unable to repair the wheelchair in time and the referee instructs team A to remove the damaged chair and informs that A5 must be substituted. Is this correct?
7. Le jeu est arrêté après que l’essieu du fauteuil roulant de A5 se soit brisé. Le responsable de l'équipement de l'équipe A éprouve des difficultés à effectuer une réparation immédiate. Les arbitres demandent aux officiels de table de démarrer un chronomètre de 60 secondes, A5 est incapable de réparer le fauteuil roulant à temps et l'arbitre demande à l'équipe A de retirer le fauteuil roulant endommagé et il indique que A5 doit être remplacé. Est-ce correct?





8. In Team A's front court with 18 seconds on the shot clock, A1 is driving to the basket when a negligible contact with B1 occurs followed by B1's exaggerated display to fake a foul. A warning for such action has already been communicated to the team B for B5's action through the team B coach. Select the correct procedure:
A- Warning to B1 /No shots for A1 / throw in from point where game was stopped /24 sec shot clock - B-Technical foul to B1/ 1 shot for A1/ throw-in from front court throw-in line / 18 sec shot clock -
C-Technical foul to B1/ 1 shots for any Team A player/ throw in at point where game was stopped/18 sec shot clock -



8. Dans la zone avant de l'équipe A avec 18 secondes au chronomètre des tirs, A1 se dirige vers le panier lorsqu'un contact négligeable avec B1 se produit, suivi d'une démonstration exagérée de B1 pour simuler une faute. Un avertissement pour une telle action a déjà été communiqué à l'équipe B pour l'action de B5 via l'entraîneur de l'équipe B. Sélectionnez la procédure correcte :
A- Avertissement à B1 /Aucun tir pour A1 / remise en jeu depuis le point où le jeu a été arrêté /24 sec. au chrono des tirs
B- Faute technique à B1 / 1 tir pour A1 / remise en jeu depuis la ligne de remise en jeu / 18 sec. au chrono des tirs –
C- Faute technique à B1 / 1 tir pour tout joueur de l'équipe A / remise en jeu au point où le jeu a été arrêté / 18 sec chrono des tirs -





9. While braking is wheelchair, A2 places the ball between his knees to secure the ball. As A2 committed a violation?



9. Alors qu’il freine son fauteuil roulant, A2 place le ballon entre ses genoux pour le sécuriser. A2 a-t-il commis une violation?





10. B3 is behind A3 on a fast break. As A3 attempts to shoot, B3 makes no attempt to play the ball and runs into the back of the chair of A3. The referees call an unsportsmanlike foul on B3. Are the referees correct?

10. B3 est derrière A3 lors d’une contre-attaque. Alors que A3 tente de tirer, B3 n'essaie pas de jouer le ballon et entre en contact avec le dossier du fauteuil de A3. Les arbitres sifflent une faute antisportive sur B3. Les arbitres ont-ils raison?





11. In the closing 30 seconds of the game, with 13 seconds on the shot clock, B3 commits an illegal (not hard) contact with A2,obviously in the intention to stop the game clock. This is Teams B's 4th foul of the quarter. Select the correct procedure:
A-Personal foul to B3/no shot for team A /throw in closest point of infraction/14 sec
shot clock -
B-Unsportsmanlike foul to B3/ 2 shot for A2/ throw in at Front court throw in line / 14 sec shot clock –
C-Unsportsmanlike foul to B3/ 2 shots for A2/ throw in at Front court throw in line/24 sec shot clock -
11. Dans les 30 dernières secondes du match, avec 13 secondes au chronomètre des tirs, B3 commet un contact illégal (pas excessif) avec A2, manifestement dans l'intention d'arrêter le chronomètre de jeu. Il s'agit de la 4e faute de l'équipe B du quart temps. Sélectionnez la procédure correcte :
A-Faute personnelle à B3 / pas de tir pour l'équipe A / REJ au point de l’infraction / 14
sec. au chrono des tirs–
B-Faute antisportive à B3 / 2 tirs pour A2 / REJ à la ligne de REJ en zone avant / 14 sec. chrono des tirs –
C-Faute antisportive à B3 / 2 tirs pour A2 / REJ à la ligne de REJ en zone avant / 24 sec. chrono des tirs -





12. During a 3-point attempt, A5's front castors are on the 3- point line when the ball leaves his hands. The ball enters the basket. The referees signal 2 points to the table official because A5's front wheels were touching the line before releasing the ball. Are the referees correct?
12. Lors d'une tentative à 3 points, les roues avant d'A5 sont sur la ligne des 3 points lorsque le ballon quitte ses mains. Le ballon entre dans le panier. Les arbitres signalent 2 points aux officiels de table car les roues avant d'A5 touchaient la ligne avant de relâcher le ballon. Les arbitres ont-ils raison?





13. During an attempt to block A3's 3 points shot and while the ball is still in A3's hands, B5 lifts from his seat. He succeeds in touching and changing the direction of the ball, which does not enter the basket. The referees call a technical foul on B5 for lifting and awards 3 free throws to any Team A player followed by a Team A throw-in from the place nearest to where the ball was located when the game was stopped. Are the referees correct?

13. Lors d'une tentative pour bloquer le tir de 3 points de A3 et alors que le ballon est toujours dans les mains de A3, B5 se soulève de son siège. Il réussit à toucher et à changer la direction du ballon, qui n'entre pas dans le panier. Les arbitres appellent une faute technique sur B5 pour soulèvement (Lifting) et accordent 3 lancers francs à tout joueur de l'équipe A suivi d'une remise en jeu de l'équipe A depuis l'endroit le plus proche de l'endroit où se trouvait le ballon lorsque le jeu a été arrêté. Les arbitres ont-ils raison?





14. A4 is trapped at the sideline by the good defensive tactics of B3. A4 cuts past the wheelchair of B3 by leaving the court. This is the first time that team A does that. Referees call a violation on A4 and a warning is also given to Team A. If repeated by any team A player, a Technical foul would then be charged. Is this the correct procedure?

14. A4 est pris près de la ligne de côté par la bonne tactique défensive de B3. A4 dépasse le fauteuil roulant de B3 en quittant le terrain. C'est la première fois que l'équipe A fait ça. Les arbitres appellent une violation à A4 et un avertissement est également donné à l'équipe A. Si cela est répété par un joueur de l'équipe A, une faute technique sera alors imputée. Est-ce la bonne procédure?





15. A5 wants to play with a white T-shirt under is uniform. Team A players are using white accessories with their black uniforms. Referees do not accept and ask A5 to remove the white t-shirt because the dominant color of team A's shirts is black. Are the referees correct?
15. A5 veut jouer avec un T-shirt blanc sous son uniforme. Les joueurs de l'équipe A utilisent des accessoires blancs avec leurs uniformes noirs. Les arbitres n'acceptent pas et demandent à A5 de retirer le t-shirt blanc car la couleur dominante des maillots de l'équipe A est le noir. Les arbitres ont-ils raison?





16. B5 wants to play with black sleeves on his arms when his team's shirt dominant color is white. The opposing team's shirt color is black, and the Team A head coach is asking that the sleeve be removed. The referees allow B5 to play with the black sleeves because all accessories for Team B are black. Are the referees correct?

16. B5 veut jouer avec des manchons noirs sur les bras alors que la couleur dominante du maillot de son équipe est le blanc. La couleur du maillot de l'équipe adverse est noire et l'entraîneur-chef de l'équipe A demande que les manchons soient retirés. Les arbitres autorisent B5 à jouer avec les manchons noirs car tous les accessoires pour l'équipe B sont noirs. Les arbitres ont-ils raison?





17. A5, in control of the ball, has executed 2 legal pushes. Afterwards he changes direction by braking his left wheel without moving the hand on the wheel. Is this a travelling violation?

17. A5, en contrôle du ballon, a exécuté 2 poussées légales. Ensuite, il change de direction en freinant sa roue gauche sans bouger la main sur la roue. Est-ce une violation de 3 coups de roues?





18. During the throw-in to begin the 3rd quarter, just before the referee hands the ball to A5, A4 enters the restricted area. The referees call a violation, and the ball is awarded to Team B on the endline for a throw-in at the closest spot of the infraction. Are the referees correct?

18. Lors de la remise en jeu pour commencer le 3e quart-temps, juste avant que l'arbitre ne remette le ballon à A5, A4 pénètre dans la zone restrictive. Les
arbitres appellent une violation et le ballon est attribué à
l'équipe B sur la ligne de fond pour une remise en jeu au point le plus proche de l'infraction. Les arbitres ont-ils raison?





19. A1 leans sideways to gain possession of the ball. In so doing, his wheelchair momentarily tilts one small and one large wheel off the floor, and he loses balance. He pushes on the floor with one hand while holding the ball with the other hand to regain balance. No violation is called. Are the referees correct?
19. A1 se penche sur le côté pour prendre possession du ballon. Ce faisant, son fauteuil roulant bascule momentanément faisant lever une petite et une grande roue du sol et il perd l'équilibre. Il pousse sur le sol d'une main tout en tenant le ballon de l'autre pour retrouver l'équilibre. Aucune infraction n'est appelée. Les arbitres ont-ils raison?





20. A3 is on the verge of rolling out-of-bounds when he throws the ball intentionally against B5's wheelchair, causing it to go out of-bounds. The referees give the ball back to Team A because B5 touched the ball last. Are the referees correct?
20. A3 est sur le point de rouler hors des limites lorsqu'il lance intentionnellement le ballon contre le fauteuil roulant de B5, le faisant sortir des limites. Les arbitres rendent le ballon à l'équipe A car B5 a touché le ballon en dernier. Les arbitres ont-ils raison?





21. After being involved in an unsuccessful fast break, A2 leaves the court at the endline. The ball stays live. A2 then re- enters the playing court in front of the benches on the sideline. A2 is sanctioned by the referees with a technical foul for gaining an advantage from going out of bounds. Are the referees correct?
21. Après avoir été impliqué dans une contre-attaque infructueuse, A2 quitte le terrain à la ligne de fond. Le ballon reste vivant. A2 rentre ensuite sur le terrain de jeu devant les bancs sur la ligne de touche. A2 est sanctionné par les arbitres d'une faute technique pour avoir obtenu un avantage en sortant des limites. Les arbitres ont-ils raison?





22. A4 in control of the ball, while both hands are removed from her wheels, severely contacts A5 on her 3 points shot attempt. A4's rear wheels come off the floor while she still has the ball in her hands. The shot is successful. The referees call a lifting violation on A4 and cancel the basket. Are the referees correct?
22- A4, qui contrôle le ballon alors que ses deux mains sont retirées de ses roues, contacte sévèrement A5 lors de sa tentative de tir à 3 points. Les roues arrières d'A4 se soulèvent du sol alors qu‘il a encore le ballon dans les mains. Le tir est réussi. Les arbitres appellent une violation de soulèvement (Lifting) sur A4 et annulent le panier. Les arbitres ont-ils raison?





23. After a Team B basket, A3's throw-in pass is accidently deflected by B1's wheelchair and rolls on the court for 2 seconds before A1 gains control of the ball. Are the referees correct in starting the 8 seconds backcourt count when A1 gains control of the ball?
23. Après un panier de l'équipe B, la remise en jeu de A3 est accidentellement déviée par le fauteuil roulant de B1 et roule sur le terrain pendant 2 secondes avant que A1 ne prenne le contrôle du ballon. Les arbitres ont-ils raison de commencer le décompte des 8 secondes en zone arrière lorsque A1 prend le contrôle du ballon?





24. A6 requests a substitution to replace A4. The assistant scorer checks the classification of players and notices that Team A will be over the point limit rule. The substitution is not delayed and as soon as the player enters the game, the assistant scorer informs the scorer to advise the crew chief who will immediately assess a technical foul against the head coach of team A. Was this procedure correct?

24. A6 demande un remplacement pour remplacer A4. L'assistant marqueur vérifie la classification des joueurs et constate que l'équipe A dépassera la règle du nombre de points. Le remplacement n'est pas retardé et dès que le joueur entre en jeu, le marqueur adjoint informe le marqueur d'aviser l’arbitre en chef (crew chief) qui décernera immédiatement une faute technique contre l'entraîneur-chef de l'équipe A. Cette procédure était-elle correcte?





25. Defender B4 is lining up for a free throw on the first space near the endline but his wheelchair is too large for the space. Can B4 overlap the lane marker extended into the neutral zone?

25. Le défenseur B4 s'aligne pour un lancer franc sur le premier espace près de la ligne de fond mais son fauteuil roulant est trop large pour l'espace. B4 peut-il chevaucher le marqueur de la zone neutre?





26. A3 holds the ball over his head to shoot. A defender is approaching from the side and, without initiating wheelchair contact, succeeds in tapping the ball from the shooting hand, but in doing so, makes significant contact with A3’s hand. Referees allow play to continue because the hand is considered part of the ball. Are the referees correct?

26. A3 tient le ballon au-dessus de sa tête pour tirer. Un défenseur s'approche par le côté et, sans initier de contact avec son fauteuil roulant, réussit à taper le ballon de la main qui tire. Ce faisant, il crée un contact important avec la main de A3. Les arbitres permettent au jeu de continuer parce que la main est considérée comme faisant partie du ballon. Les arbitres ont-ils raison?





27. A4, having released the ball on a shot for goal, prevents wheelchair contact with an opponent by braking with his feet. Referees call A4 with a Technical foul. Are the referees correct?

27. A4, ayant relâché le ballon sur un tir au panier, empêche le contact de son fauteuil roulant avec un adversaire en freinant avec ses pieds. Les arbitres décernent une faute technique à A4. Les arbitres ont-ils raison?





28. A4 drives to the basket with the ball while B5 moves parallel to him. A4's footrest is slightly ahead of B5's. A4 brakes his inner wheel to move his wheelchair in the direction of the basket. B5 contacts A4 with his footrests and the contact causes A4 to fall out of his wheelchair. Referees call a crossing the path foul on B5. Are the referees correct?

28. A4 se dirige vers le panier avec le ballon tandis que B5 se déplace parallèlement à lui. Le repose-pieds de A4 est légèrement en avance sur celui de B5. A4 freine sa roue intérieure pour déplacer son fauteuil roulant en direction du panier. B5 entre en contact avec A4 avec son repose-pieds et le contact fait tomber A4 de son fauteuil roulant. Les arbitres décernent une faute de croisement de trajectoire (crossing the path) sur B5. Les arbitres ont-ils raison?





29. The ball is on the floor when A4 deliberately moves the ball away from B1 by pushing it along the floor with his footrest. The referees call a violation on A4 and awards team B with a throw in. Are the referees correct?

29. Le ballon est au sol lorsque A4 éloigne délibérément le ballon de B1 en le poussant le long du sol avec son repose- pieds. Les arbitres appellent une violation à A4 et accordent une remise en jeu à l'équipe B. Les arbitres ont-ils raison?





30. A4 has executed two pushes on his wheels. Immediately after the ball has left his hands for a dribble, but before it has touched the floor, he executes an additional push. The referees call a travel violation. Are the referees correct?

30. A4 a exécuté deux poussées sur ses roues. Immédiatement après que le ballon ait quitté ses mains pour un dribble, mais avant qu'il n'ait touché le sol, il exécute une poussée supplémentaire. Les arbitres appellent une violation de 3 coups de roue. Les arbitres ont-ils raison?




